

# 精神障害者から見た人々

広田和子

精神医療サーバイバー＆保健福祉「ンシユーマー」

Vol.4

私の主張が記事になっていたが、私が知らなかつた囲みのメモが3か所あつた。

その1か所に94(平6)年版犯罪白書を引用し、「…罪名別では、精神障害者以外に比べて放火や殺人の比率が高い。…」と出ていた。これはまったく私の予期せぬ出来事で、千葉ちゃんに電話で「私は命がけで出たのに、何であれを出したの」と怒つた。

千葉ちゃんは「偏見の背景には、精神障害者の放火や殺人が多いという事実があり、そのことはきちんと示した上で読者に再考を促すべきだと思って出した」と答え、後日手紙で、「…広田さんに指摘されて、あらためてよくよく考えましたが、考えは変わらない」と書いてあつた。

「自分の記事で広田さんの人生が悪い方向に変わらぬかもしない」と思い、常にまじめ慎重になつた」と千葉ちゃんは後日しみじみ言つた。

出会いは94(平6)年秋で、自己紹介程度のあいさつだけ。一度目は神奈川県の患者会のAさんから「広田さん、朝日の記者が全家連で俺たちの話を聞きたいと言つているので一緒に行こう」と言われ、行ってみると千葉ちゃんたちがいた。

同席者は東京の患者会仲間や当時、全家連資料情報室長の桶谷さんで、Aさんと私が席について、千葉ちゃんが「実は青物横丁事件\*を受けて、精神障害者の報道をどうしたらいいのか?みんなさんの生の声を伺い、取材したいと思つています」と言つた。

私は、「90(平2)年に東京新聞に…バンド活動で記事が出たらA子さんとなり、後日、記者

がFAXで届き、私一人の記事になつたことを知つた。

翌日の朝刊を見て、私は激怒した。確かに「病歴を書かないで」というタイトルが示す通り、

2月13日に「明日の朝刊に載ります」と原稿が見発表したときに、千葉ちゃんの姿があつて、95(平7)年に入ると取材を申し込まれた。千葉ちゃんがかつて精神病院のことを取材した経験があり、インタビュー記事なので原稿をチェックできることを知り、取材を受けることにした。

病歴報道については、千葉記者による私のインタビュー記事の後、社会部長が見解を書き、朝日新聞は病歴報道をやめることになった。

\* 東京都内の青物横丁駅で94年10月25日朝に医師がトカレフ射殺された。容疑者は精神科の入院歴があつたなどとされ、時間経過と共に報道機関により匿名実名と分かれた。朝日新聞は指名手配時は匿名で警視庁が公開手配に踏み切った時から実名を通じた。匿名→実名→匿名と変えた新聞社やすと匿名のところもあつた。